
 

  平成２１年第２回宮古島市議会定例会（３月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ２０ 下 地   明 1  

２  １ 棚 原 芳 樹 2  

３  ９ 佐久本 洋 介 3  

４  ３ 新 城 啓 世 5  

５ １０ 嘉手納    学 6  

６  ５ 與那嶺 誓 雄 7  

７  ２ 砂 川 明 寛 9  

８ １９ 上 地 博 通 10  

９  ７ 山 里 雅 彦 12  

１０ ２１ 平 良   隆 13  

１１ ２６ 與那覇 タズ子 14  

１２ ２５ 富 浜   浩 15  

１３ １７ 宮 城 英 文 16  

１４  ８ 仲 間 明 典 17  

１５ １１ 眞榮城 德 彦 18  

１６ ２４ 富 永 元 順 19  

１７ １４ 上 里   樹 21  

１８ １３ 池 間 健 榮 25  

１９ １２ 垣 花 健 志 26  

２０ １５ 亀 浜 玲 子 27  

２１ １８ 新 里   聰 30  

２２ ２７ 下 地 秀 一 31  

２３ ２８ 池 間   豊 33  

２４ ２３ 豊 見 山 恵 栄 34  

２５ ２２ 池 間 雅 昭 35  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ２０番 

下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．宮原地区、狩俣地区補助

金不正受給について  

 

５．宮古島市を椿の名所につ

いて 

 

６．道路行政について 

１．新年度予算について 

２．管理職手当の復活について 

３．国民健康保険税の軽減について 

４．水道局長の空席について  

５竹原地区区画整理事業について 

 

１．ごみ処理施設建設計画について 

２．死亡牛焼却施設建設について 

 

１．さとうきび増産について 

 ①きび収穫後緑肥奨励について 

 ②春植え、株出面積拡大について 

２．畜舎新築事業推進で若年者の育成に

ついて 

 

１．前市長及び関係職員の責任について  

 

 

１．椿をほ場の防風林、街路、公園等に植

樹、奨励について  

 

１．県宮古支庁西側集落内道路整備につ 

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ １番 

棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

１．職員の意識改革について 

２．新ごみ処理施設建設について 

３．葬祭場建設計画の進捗状況について 

４．伊良部架橋の進捗状況について 

５．下地島残地利用計画について 

６．伊良部、池間漁協の製氷施設建設計

画の進捗状況について 

７．管理公社職員の今後の取り扱いにつ

いて 

８．国営地下ダム第２期工事の進捗状況と

今後の計画について 

９．県立公園計画について 

10．エコアイランド及び環境モデル都市の

推進について 

11．国民健康保険税について  

12．経済活性化と雇用推進について 

1３．教育環境の充実について 

1４．地域活性化、生活対策臨時交付金活

用について 

15．宮古病院移転新築について 

16．道の駅橋詰広場について 

（現在の進捗状況と今後の計画） 

 

１．伊良部地区土地改良事業について 

２．伊良部地区経営構造対策事業につい

て 

 

１．トゥリバー入り口から伊良部架橋に抜け

る道路整備について 

２．伊良部架橋、伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備について 

３．伊良部地区字佐和田部落への道路

（市道３５号線）整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興整備について 

 

 

 

 

３．福祉・保健について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．商工行政について 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．新市建設計画について 

①現在の進捗状況は？ 

②合併特例債の活用状況は？ 

③今後の進展は？ 

２．組織機構の見直しについて 

①部、課の編成は？ 

 

１． 県道２０４号線の整備について県への 

要請状況は？ 

２．佐良浜漁港及び後背地の整備、利用

計画は？ 

 

１．特定健康診査について 

①集団検診、特定検診の受診率は？ 

②目標値の達成は？ 

③受付時間や受診場所の設定は適切

か？ 

２．少子化対策について 

①子育て支援の為の市の取り組みは？ 

３．国保の収納状況について 

①全体の収納率、各地区の収納率は？ 

②補助金の交付申請状況は？ 

 

１．宮古織物事業協同組合への運営助成

について  

２．沖縄ふるさと百選について 

①選定の目的は？ 

②選定を受けることの利点は？ 

 

１．２学期制から３学期制への移行につい

て→伊良部中の取り組みを継続させら

れなかったのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

佐久本洋介君 

 ２．体験学習について 

 ①追い込み漁、かつお一本づりの継続

は？ 

 ②安全面への対応は？ 

３．「夢実現、行くぞ甲子園・宮古島応援

団」への助成について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ３番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢について １．市長の施政方針から  

①職員の意識改革 

②財政の健全化 

③エコアイランドの推進 

④経済活性化と雇用の促進 

⑤国民健康保険税負担軽減 

⑥行政組織の改革 

 

２．新市長に望む市民の声（地元紙から） 

から 

①職員の資質の向上 

②医療福祉の充実  

③国際救急医療センター実現 

④公共工事の拡大、雇用政策 

⑤子供を生みやすい環境整備 

⑥第一次産業の取り組み 

⑦国保税の負担減 

⑧一人暮らし、病気、お年寄り等の社会

的弱者への支援 

⑨市民の政治不信に対して 

 

３．宮古島のイメージキャラクターの製作 

について 

 

４．トライアスロン大会の運営（コース、制 

限時間の変更等）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ １０番 

嘉手納学君 

１．医療行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

４．水産振興について 

１．宮古病院の建設について協議がなさ

れているが、宮古島市休日・夜間救急

診療所の取り扱いについての協議はさ

れているのか。 

宮古病院が移転建設された場合、宮

古島市休日・夜間救急診療所は、宮古

病院と同じ建物に入れるべきだと思い

ますが市としての考え方はあるのか。  

 

１．宮古島市伊良部７号線通称伊良部橋

の予算が計上されていますが、地域か

らいつまで道路を封鎖するのかという声

がありますので工事の時期、工期、工事

の方等の説明を求めます。  

２．同じく伊良部１１５号線は、夏場のオカ

ガニの産卵時期になると道路一面がオ

カガニで覆い尽くされますが、オカガニ

対策として整備等はできないものか。実

態の調査も必要だと思いますが市は把

握しているのか。 

３．同じく伊良部１０２号線通称伊良部線に

ついて、朝、夕の交通量が多く学童道

路の整備を求める声が多くありますが行

政はどのように捉えているのか。 

 

１．伊良部勤労センター（通称 B＆G）の野

球場の整備及び利活用について 

①現在の状況の説明 

２．タートルマラソンの伊良部地域の受付

が伊良部総合支所でできない理由の説

明。 

 

１．伊良部製氷施設整備事業、池間製氷

施設整備事業で両製氷施設の容量の

説明と工事発注から完成までの説明。 



 - 7 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 

與那嶺誓雄君 

１．市長の政治姿勢について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度の施政方針について 

 ①公約の実現に向けた施策はなにか。 

 ②経済活性化と雇用の促進について 

 ③市行政組織の改革と市財政の立て直

しについて 

 ④県立宮古病院の独法化問題について 

 ⑤国民健康保険税の加入世帯の負担

軽減措置について 

２．平成２１年度の一般会計について 

 ①予算案における前市政との違いと特

徴について 

 ②合併財政シミュレーションとの数字の

比較について 

３．下地島空港の活用方法と自衛隊誘致

問題に対する市長の考えについて 

４．地域活性化臨時交付金について 

 ①認可外保育施設への人材派遣は考え

られないか。 

５．市の主要施設を巡回するコミュニティー

バスの必要性について  

６．池間小学校校舎改築の早期実現につ

いて  

７．池間地区の振興策について 

 ①池間郵便局へ市の窓口業務事務委

託は出来ないか。 

 ②旧池間漁港（仲間越）周辺の整備に

ついて 

ア．漁業歴史資料館の建設はどうか。 

 ③池間島の南東側にある旧集落跡地前

の道路と海岸保全対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 

與那嶺誓雄君 

２．環境行政について １．池間湿原について 

 ①池間漁協の通常総会で池間湿原の復 

元を求める特別決議がなされているが、

池間湿原の復元について市としてどの

ように考えているか。 

②地域活性化臨時交付金による池間湿 

原再生事業の内容と予算規模につい 

て 

２．環境モデル都市事業について 

 ①全体構想と行動計画の取り組みにつ 

いて 

 ②今後の取り組み方針とスケジュールに 

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ２番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

３．農畜産業の振興について 

 

 

 

 

４．文化行政について 

 

 

１．不当利得返還金請求について  

２．管理職手当について 

３．職員の削減計画について 

４．定額給付金について 

 

１．トゥリバー計画について 

２．本市のリゾート計画について 

 

１．サトウキビの価格の今後の見通しにつ

いて  

２．畜産価格の低迷について  

①その対策について 

 

１．上比屋山遺跡の整備とその周辺道路

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ １９番 

上地博通君 

１．行財政改革について  

 

 

 

 

 

 

 

２．産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設管理公社の取り

扱いについて 

 

 

１． 行財政改革について 

①組織・機構の改革を具体的に示して

欲しい。 

②現在の分庁方式をいつまで続けるの

か。 

③各支所の取り扱いについて将来の目

標。 

 

１． 農業の振興について 

①特産品の差別化・ブランド化を図るた

めの具体的な取り組みをする考えは

ないか。 

②夏場のマンゴーの輸送は大丈夫か？ 

③輸送能力はどれくらいあるのか。 

④さとうきびの増産体系をどのように考

えているのか。 

２． 漁業の振興について 

①養殖の盛んなモズクの貯蔵施設及び

加工施設の建設は出来ないか。 

②今後養殖事業を振興するとしたら何

が考えられるか。 

３． 観光産業の育成について 

①農業及び水産業との連携をどのよう

にするのか。 

②観光協会の強化が必要だと思います

が市長の考えは？ 

 

１．有効利用はできないか。 

①現在の活動状況及び経営状況はどう

なっているのか。 

②伊良部島以外の公共施設の管理は

可能か。 

③本島内の公園を管理するとしたら何

が問題か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ １９番 

上地博通君 

４．環境行政について １．環境モデル都市としての今後の課題 

は何か。 

①どのようなモデル都市を目指すのか。 

②Ｅ３燃料を宮古島の住民が使うように

なるのはいつか。 

③将来はＥ10 の可能性はないか。また

そのための課題は何か。 

２．ごみ処理施設の建設について 

①農業用廃ビニールや医療用廃棄物も

処理できるような施設を作ることは考

えられないか。 

②知事から環境アセスメントへの要望書

が出ていると思いますがその内容をし

らせてほしい。 

③着工はいつで完成するのはいつにな

るのか。 

④運営を民間に任せることは考えられ

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ９ ７番 

山里雅彦君 

１．２１年度施政方針と市長の

政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．漁業行政について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

１．分庁方式見直しや、組織機構の改革

について  

２．下地島空港と周辺残地利活用につい

て 

３．宮古病院新築移転について  

４．葬斎場建設について  

５．新ごみ処理施設建設について 

６．図書館建設について 

７．健康ふれあいランド事業について 

８．県営公園誘致について 

９．パイナガマ公園事業計画について 

10．環境モデル都市選定について  

 

１．修学旅行誘致や受け入れ状況につ 

いて 

２．体験滞在交流促進事業について  

 

１．西辺小学校プール建設について  

２．沖縄県対米請求権地域振興助成事業 

等について  

 

１．真謝漁港の施設整備について 

①水道施設・防暑施設等 

２．水産養殖事業、モズク、海ブドウ、アー

サ（ヒトエグサ）の生産、販路支援の取り

組みについて 

 

１．環境保全対策事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ ２１番 

平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農水業の振興について 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について  

２．都市計画で行われている事業の見通し

について 

①根間地区、パイナガマ公園等の事業 

３．上野地区にある焼却炉の撤去につい

て 

①撤去の予定はあるのか、ないのか、あ

るとしたらいつ頃？ 

 ②有害物質の飛散及び残留等はないの

か。 

４．上野資源リサイクルセンターの運営状 

況及び生ゴミ処理状況について 

 

１．海ぶどうの振興策について  

２．嘉手苅アガリカタ地区の圃場整備計画

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ ２６番 

與那覇タズ子君 

１． 道路行政について 

 

 

 

 

 

２．公設市場開発について 

 

 

 

 

３．児童福祉について 

 

 

 

 

 

 

４．観光施設の整備について 

1．道路拡張と舗装工事について 

①市道富名腰１０号線の拡張と排水溝

の設置要請について 

②下崎～西原線工事の進捗状況につ

いて 

 

１．下里公設市場再開発について 

①下里公設市場再開発に向けた作業

部会の報告、検討委員会の意見と当

局の率直なご意見を伺いたい。 

 

１．児童福祉について 

①子育て支援センターの業務内容につ

いて 

②子育て応援特別手当について 

③母子、父子家庭支援業務内容につ

いて 

 

１．砂山ビーチ観光施設について 

①ビーチ観光の現状について 

②ビーチ施設、周辺の管理整備につい

て 



 - 15 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ ２５番 

富浜浩君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．集中改革プランの取り組みについて 

①進捗状況は。 

②事務・事業の再編、整理、廃止、統合

は。 

③民間委託の推進は。 

④定員管理の適正化は。 

⑤手当の総点検をはじめとする給与の

適正化は。 

２．人材育成にどのように取り組んでいく

か。  

３．もずく事業安定生産は。 

４．体験工芸村の進捗状況は。 

５．U・I ターン等定住化対策は。 

 

１．定額給付金事業について 

２．子育て応援特別手当について 

３．NPO 法人ワーカーズコープ沖縄に  

ついて 

 

１．環境モデル都市の今後の取り組みは 

２．宮古島次世代エネルギー事業計画は 

３．宮古島森林整備事業計画は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ １７番 

宮城英文君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．WTO 農業交渉について 

①現状と今後の推移と課題について  

２．農業行政について 

①さとうきび生産振興について 

ア．ハーベスター原料のトラッシュ率

改善に対して、どのような対策を取

っているのか。 

イ．株出し管理についてどのように取

り組んでいるのか。 

ウ．奨励品種の普及と課題について 

エ．病害虫防除について特にハリガ

ネ虫とアオドウガネの駆除状況に

ついて 

オ．化学肥料の使用状況について 

なぜ８０４の依存が高いのか。 

３．畜産行政について 

①自給粗飼料の確保について 

さとうきび梢頭部とバガスの混合サイ

レージ飼料の事業化。 

②畜産課の新設について 

現行の４人体制から人員配置はどう

なるのか。 

４．環境行政について 

①環境モデル都市としての取り組みに

ついて、民間企業等の導入計画の

説明を伺います 

②バイオエタノール事業の進捗状況と

全島 E3 普及の見通しについて 

③デイゴヒメコバチの駆除計画はあるの

か。 

④野良猫対策はどう取り組んでいるの

か。 

１．A-40-2 号線の補修について 

①総合実業高校（旧翔南高校）グランド

南側、中央公民館への道路。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ ８番 

仲間明典君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員の綱紀粛正について 

 

 

 

 

４．宮古病院の新築移転につ

いて 

 

 

５．下地島空港及び周辺公用

地の活用計画及びその後

の進捗について 

１．エコアイランドの推進について 

①具体的な柱、住民は何をすべきか、

行政は何をすべきか、産業機関は何

をなすべきか。  

２．経済活性化と雇用の促進について  

  ①水産業の振興について 

  ②加工産業の育成について 

３．地方分権一括法及び沖縄２１世紀プラ

ンへの対応について 

４．合併特例債及び合併交付金が切れる

６年後への対応について 

 

１． 伊良部地区の都市計画策定について 

①基本的な考え方について       

②進捗状況は 

③旧伊良部町の基本構想、基本計画と

の整合性はどうなっているのか。 

④住民説明会、住民とのコンセンサスは

得られているか。 

２．伊良部の火葬場「白鳥苑」への待合い

場の屋根整備について 

 

１．補助金返還事件、宮原整備事業、健        

康ふれあいランド事業の解決策につい

て 

２．職務怠慢者への対応。 

 

１．独立行政法人化への対応。 

２．建設場所と施設規模について 

３．運営について 

 

１．計画はその後どうなっているのか。 

２．宮古、先島圏域周辺環境の悪化と国  

民保護法に基づく取り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ １１番 

眞栄城德彦君 

１．施政方針について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

３．事業について 

 

 

 

４．道路行政について 

１．市長の重点施策について 

 ①企画部門の強化を挙げているがその

内容と目的を具体的に。 

 ②「財政の健全化」の項では、実質的な

改善計画が不明瞭と思われるが、その

説明をより具体的に、また継続事業の

総点検とゼロベースを含めた見直しを

述べているが、該当する事業等がある

か。 

③現在の宮古島の観光事業をとりまく

問題点等と観光業に対する市長の認

識と取り組み姿勢。 

④「宮古島活性化のためのプロジェクト

推進」について 

ア．図書館建設についての市長の考

え。 

イ．下地島空港と下地島残地利用に

ついて施政方針で触れられていな

いが改めて、この活性化や利用計

画があれば説明を。 

 

１．宮古島市の財政の健全度について 

①財政力指数 

②経営収支比率 

２．市長の財政再建策を具体的に。 

３．財政健全化法における各指標の市長

の現状認識。 

 

１．根間地区区画整理事業について 

２．健康ふれあいランド構想について 

３．下里公設市場の開発について 

 

１．マクラム通り拡張事業の可能性につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２４番 

富永元順君 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

１．市民へのサービスについて 

２．財政健全化について 

３．エコアイランドの推進について 

①環境モデル都市について 

②宮古島市エネルギービジョンについ

て 

③施設管理課の新設について 

４．経済活性化と雇用の促進について 

①民間事業の積極的な導入・支援策   

について 

５．国民健康保険税について 

６．職員の管理について 

 

１．宮古産農産物のブランド化の推進につ

いて 

２．海産物の養殖事業の推進について 

３．水産施設の活用状況について 

①海業センターについて 

②池間島かつお節工場について 

４．畜産振興について 

５．ウコン栽培、ムツウサ等薬草栽培への

助成について 

 

１．葬斎場について 

①伊良部葬斎場の事故について 

ア．事故の原因と業者及び市当局の                    

管理責任について 

  イ．新葬斎場建設後の運営について 

②新葬斎場建設について 

ア．施設の概要と管理運営について 

イ．供用開始時期と火葬料について 

③民間施設（白川葬斎場について）    

ア．火葬料助成について 

イ．市当局の監督責任について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ２４番 

富永元順君 

４．新図書館建設について 

 

５．マリンターミナル事業につ

いて 

 

６．観光行政について 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

８．離島航路客船の運航再開

について 

 

９．パブリックゴルフ場につい

て 

 

１．見直し計画について 

 

１．今後の運営について 

 

 

１．久松五勇士公園整備計画について 

２．フィルムオフィス事業について 

 

１．中央公民館前道路の整備計画につい

て 

２．マクラム通りの拡幅整備について 

３．出口通りの拡幅整備について 

 

１．市の取り組み状況について 

 

 

１．運営状況と売却計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 

上里樹君 

１．雇用・経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下地島空港について 

 

 

 

３．県立病院について 

１．雇用破壊と経済の悪化について 

①現在の雇用破壊と経済悪化は国の  

市場原理・規制緩和万能の「構造改

革」路線をおしすすめ、極端な外需・

輸出に依存する経済構造にあり、明

らかに政治の責任だと考えますが、

市長のご見解をお伺いします。 

②他府県での宮古島市出身者の解雇・

雇い止めの状況はどうなっています

か。 

③中小零細企業の資金繰り支援のた

め、小口融資制度の融資枠を拡大し

て、利子補給も行うべきだと考えます

が、いかがでしょうか。 

２．定額給付金について 

①定額給付金は、消費税増税とだきあ

わせて施策化が検討されたものです

が、給付金と消費税増税について、

市長のご見解をお伺いします。 

②出稼ぎに出ている人、DＶの被害者

等、最後の１人まで手をさしのべるこ

と、通知書の送付は市民が被害にあ

わないような対策が必要ですが、どの

ような対策をお考えですか。 

 

１．下地島空港の平和利用について 

①市長の描く「平和利用」とは具体的に

どんな内容ですか。 

 

１．県立病院の「独立行政法人化」につい

て 

①市長は、県立病院をどのように評価し

ていますか。 

②市長は、県立病院の赤字の原因を、

どのようにお考えですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

③市長は、県立病院の「独立行政法

人化」について、県立病院を充実

させ生命と健康を守る先頭に立

って「独立行政法人化」に反対す

べきだと考えますが、いかがでし

ょうか。 

 

１．国保について 

①所得が増えないのに本年度におい

て大幅な引き上げになった国保税

について、税率を引き下げるべきと

考えますがいかがですか。 

②景気悪化の下で失業した方の国保

の減免については、失業保険給付金

を収入扱いにしない対応が求めら

れますが、市長のご所見をお伺いし

ます。 

③市長は、高すぎる国保税を引き下げ

るために、国に対して国保事業に対

する現在の国庫負担率を元に戻す

事と合わせて、国保税の収納率の悪

い自治体に交付金を減額するペナ

ルティーをやめることを要求すべ

きだと考えますが、いかがでしょう

か。 

④市長は、県に対し市町村国保への独

自の財政支援を行うように要求す

べきだと考えますが、いかがでしょ

うか。 

⑤全庁体制で各戸を訪問した結果、市

民の実態についてどのような報告

がありますか。 

⑥景気悪化の下で失業した方の国保

の減免については、失業保険給付金

を収入扱いにしない対応が求めら 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れますが、市長のご所見をお伺いし

ます。 

２．後期高齢者医療制度について 

①市長は国に対して、後期高齢者医療  

制度の廃止を要求すべきだと考えま

すが、いかがでしょうか。 

３．介護保険について 

①国保税の引き上げに続く介護保険料

の引き上げは、負担増で苦しむ市民

にさらなる負担を押し付けるものであ

り、中止すべきだと考えますが、市長

のご所見をお伺いします。 

②一般会計からの繰り入れで、引き上

げを中止し、保険料・利用料の減免

を拡充して、経済的理由で介護が受

けられない市民をなくすべきだと考え

ますが、いかがでしょうか。 

③市長は、誰もが安心して利用し、安心

して働ける公的介護制度の実現へ介

護保険の抜本的見直しを国に求める

べきだと考えますが、いかがでしょう

か。 

４．医療費助成について 

①子どもの医療費を就学前まで入院、

通院とも無料化し、償還払い制度の

導入により、窓口負担をなくすべきだ

と考えますが、市長のご所見をお伺

いします。 

②就学前まで年齢を拡充し、無料化の

財源はいくら必要ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 

上里樹君 

５．市民相談について 

 

 

 

 

 

 

 

６．公共交通網の整備につい

て 

１．市民相談窓口の設置について 

①景気悪化の下で、緊急に総合的な市

民の相談窓口を設置し、職員を配置

して多重債務相談等、市民の苦難解

決に手をさしのべることが求められま

すが、取り組みはどうなっています

か。 

 

１．巡回バスの運行について 

①環境モデル都市の事業として、メニュ           

ーがあり、巡回バスを運行できるよう

に検討するということでしたが、どうな

りましたか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ １３番 

池間健榮君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．施政方針について 

①財政計画はいつの時点で策定するの

か。 

 ②現在実施している事業の総点検はい

つごろまでに実施するのか。 

 ③農林水産業の振興については、ハー

ド面等の整備も大事であるが、ソフト

面についての市長の見解を求める。 

 ④国民健康保険税の加入世帯の負担

軽減についてどのように実施するの

か市長の見解を求める。 

 ⑤職員の意識改革は大事であるが、ど

のように改革するのか市長の見解を

求める。 

 ⑥３年もの間、水道局局長不在である。

早急に任命すべきだと思うが市長の

見解を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １２番 

垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．ふるさと文化村構想につい

て 

 

 

３．サッカーキャンプ誘致につ

いて 

 

４．宮古病院について 

 

 

 

５．航路の浚渫について 

 

 

 

６．ごみ処理施設（焼却炉）に

ついて 

 

 

７．道路整備について 

１．政治姿勢について（施政方針等）  

２．職員の意識改革について 

３．予算について（補正・補助金等） 

 

１．計画について 

２．実現（建設）について（市長の見解） 

３．経済効果について 

 

１．サッカー協会の要請について 

２．現状について 

 

１．移設について 

２．場所と面積について 

３．独立行政法人化について 

 

１．川満漁港と久松漁港周辺の航路につ

いて 

２．現状と見通しについて 

 

１．進捗状況について 

２．建設場所について 

３．反対住民の対応について 

 

１．未舗装道路について（件数等） 

２．予算について 

３．現状について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ １５番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

新年度の施政方針について 

環境に優しく健康で活力あるまちづくり 

１．「市民に役立つ所」としての役所づくり

についてをどう具現化していくのか、市

長のお考えを伺いたい。 

２．「エコアイランド宮古島」構築に向けた

取り組みについてお伺いしたい。 

①地下水保全対策事業について 

「地下水利用基本計画」策定、地下

水保全に向けた条例の整備等、取り

組みについてお聞きしたい。 

 ②水源流域における水質調査（塩分濃

度、ホウ酸イオン、臭化物イオン等）

地下水対策委員会で指摘された物

質の調査と、現在の状況と課題につ

いてお聞きしたい。 

 ③施政方針で謳われている、地下水保

全のための水源涵養林の保全につ

いて、実施内容と森林率の年次目標

をお聞きしたい。 

３．医療・福祉の充実についてお伺いした

い。 

①県立宮古病院の地方独立行政法人

化への動きと、沖縄県医療審議会

「県立病院のあり方検討部会」の動向

について、離島医療の格差解消と医

療水準の確保・充実に向けて、県へ

の要請をどう行うのか考えと対応をお

伺いしたい。 

②県立宮古病院の新築、移転にむけ

て、進捗状況と課題について、お聞き

したい。 

４．平和行政の推進について 

①下地島空港の平和的利活用と軍事

利用反対について、市長のお考えを 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ １５番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農・水産業について 

 

 

 

 

 

  お聞きしたい。 

②「下地島空港利活用基本計画」の策

定の基本姿勢と新年度の取り組みに

ついてお伺いしたい。 

１．「クリーン指導員」の活動と実績、新年

度の活動計画についてお聞きしたい。 

２．海岸清掃や道路、史跡等で行っている

ボランティア清掃と、ごみ収集への対応

についてお聞きしたい。 

１．市民負担の大きい国保税の負担軽減

について、市長のお考えをお聞きした

い。 

２．高齢者福祉について伺いたい。 

①介護保険料の値上げについて、実施

された場合の課題について、お聞き

したい。 

３．障害者福祉の充実にむけて、新年度

に力を入れる施策についてお伺いした

い。 

４．「宮古南静園の将来構想」について 

①来る４月に施行される「ハンセン病問

題の解決の促進に関する法律」を受

けて、本市の取り組みについて伺い

たい。 

②沖縄二園の「国立ハンセン病療養所

将来構想」について、名護市と連携し

て県と一緒に取り組むことについて、

お考えをお聞きしたい。 

１．施政方針にも謳われている、防災農業

への取り組みについて、具体的な取り

組みと目標をお聞きしたい。 

２．農業用廃プラスチックの処理と助成に

ついて伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ １５番 

亀濱玲子君 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．男女共同参画行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市民生活、サービス向上

への取り組みについて 

１．特別支援学校の開校について、養護

学校からの移行と高等部の新設、児童

の障がいに合わせた教員の確保、新年

度からの学校との連携等、現状と課題

についてお聞きしたい。  

２．学校の空き教室の活用についてお考

えをお聞きしたい。 

３．図書館建設について、どのように見直

していくのか、お考えをお伺いしたい。 

１．男女共同参画事業の今年度の重点施

策についてお聞きしたい。加えて、宮古

島市「うぃ・ずぅプラン」をどのように具現

化していくのかについてお聞きしたい。 

２．「女性相談事業」の充実、ＤＶ対策事業

の強化について、現状と課題、その対

応についてお聞きしたい。 

３．本市管理職への女性の登用、審議会・

委員会の委員起用率の向上について、

市長のお考えをお聞きしたい。 

１．宮古・八重山と本島を結ぶ先島航路の

客船の確保にむけて、市長のお考えを

お聞きしたい。 

２．新築の保育所にコミュニティー施設を

加え、複合施設としての活用について、

お考えをお聞きしたい。 

３．市民相談室の設置について、市長の

お考えを伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ １８番 

新里聰君 

１．市長の政治姿勢 

 

１．パイナガマ公園事業の見直しについて 

 

２．健康ふれあいランド公園整備構想につ

いて  

 

３．竹原地区土地区画整理事業について 

 

４．根間地区土地区画整理事業について 

 

５．図書館建設計画について 

 

６．上野、野原学童線の物件補償に伴う市 

 の損失補填について 

 

７．宮原地区ほ場整備事業の補助金返還 

に伴う市の損失補填について 

 

８．宮原地区ほ場整備事業未執行事業の

費用負担の損失補填について 

 

９．サトウキビ年内操業実施による農地の

高度利用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ ２７番 

下地秀一君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．行政改革と財政再建について 

①新年度予算(案）に対する標準財政

規模自主財源比率・経常収支比率・

公債費比率並びに市債の残高と財

政調整基金の総額について 

②さらに昇任・昇級試験について、導入

する考えはないのか。  

２．水道行政の将来について 

①多良間村との水道事業の広域化に

ついて、検討する考えはないのか。 

３．葉タバコ生産並びに喫煙ルームについ

て 

①施政方針から葉タバコ生産に対する

文言がなぜ削除されたのか、また喫

煙ルームの設置とタバコの日（１０月８

日）の制定について、検討する考え

はないのか。 

４．八番街のビル火災について 

①先月２０日の未明に発生した、ビル火

災の被災者に対し行政側として、どの

ような対策を考えているのか。 

５．宮古上布の振興について 

①従来の販売方法を見直して、販売、

窓口の１本化について、またサマーシ

ャツの普及についても、検討する考え

はないのか。 

１．認可外保育園に対する支援策につい

て 

①認可外保育園に対する公的支援の

必要性から、教材費の増額と研修費

用の新設に向けて検討する考えはな

いのか。 

②また、昨年、内閣府が発表した県内

の認可外保育所の認可化について、

現在どのような状況にあるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ ２７番 

下地秀一君 

 

 

 

 

 

３．教育・ｽﾎﾟｰﾂ行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．農林・水産行政について 

２．後期高齢者医療制度の保険料につい

て 

①保険料で均等割額の総額と一部助

成について、検討する考えはないの

か。 

１．ｽﾎﾟｰﾂ振興基金条例の制定について 

①児童生徒の各種ｽﾎﾟｰﾂ大会におけ

る、参加費用の負担軽減の観点から

も、制定に向けて検討する考えはな

いのか。 

１．荷川取公園への進入道路について 

①整備計画について、検討する考えは

ないのか。 

２．荷川取線の整備計画について 

①現在、整備計画について、どのような

状況にあるのか。 

１．オーストラリアとの EPA 交渉について 

①２００６年１２月に日本とオーストラリア

の首脳間での交渉が開始された EPA

問題は、現在どのような状況なのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ ２８番 

池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２．環境モデル都市について 

 

 

 

 

 

３．宮古病院新築移転及び独

立法人化について 

 

 

 

 

 

 

４．水道局の広域化について 

 

 

５．県立公園の建設について 

 

６．狩俣地区（側溝農道）の改

修について 

 

７．健康ふれあいランドについ

て 

１．公約（７つの重点施策の実現）につい

て 

２．職員の綱紀粛正と信賞必罰について 

３．市長裁量枠の１億円について 

 

１．計画の概要、目的、実現に向けての取

り組みの説明。 

２．環境モデル都市計画に企業誘致奨励

条例は摘要されるか、または新条例制

度は可能か。 

 

１．当初計画と現在の計画の比較（総予

算、敷地面積、床数、医療機器、救急

体制）。 

２．独立法人化について 

 ①本市におけるメリット、デメリット。 

 ②離島僻地の医療格差は。 

 ③医師の確保について 

 

１．多良間村との広域化について 

２．局長人事について 

 

１．県立公園建設について市長の考え 

 

１．集落内の側溝の改修について 

２．墓地団地への農道の舗装について 

 

１．健康ふれあいランドについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ ２３番 

豊見山恵栄君 

１．市長の政治姿勢について １．施政方針について 

①行政組織の改革について 

   ア．宮古島市総合支所（伊良部）及

び出張所（佐良浜）設置条例につ

いて 

 

２．財政の健全化について 

 

３．農林水産業の振興について 

 

４．観光行政について 

 

５．道路行政について 

①伊良部橋の整備（市道伊良部７号

線）について 

 

６．宮古病院の新築移転計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２５ ２２番 

池間雅昭君 

１．市長の市政運営について １．施政方針で示された市政運営の基本

方針について市長の説明を求める。 

２．新年度一般会計予算について 

①予算編成に当たっての基本方針の説

明を求める。 

②財源別、性質別内訳についての説明

を求める。 

３．繰越明許費で臨時交付金事業以外の

繰越事業について下記４項目の説明を

求める。 

①繰越総額 

②事業毎の繰越理由及び事業費 

③対前年度、前々年度との比較 

④新年度予算に計上された事業と合わ

せた事業執行の見通し 

４．新ごみ処理施設建設事業について 

①事業年度と今後の事業計画の内容

についての説明を求める。また、総事

業費はいくらか。 

②環境アセスメント方法書に対する知事

意見の内容について説明を求める。 

③農業用廃ビニール等も処理できる施

設及び規模が望ましいと考えるが、市

長の見解を求める。 

５．葬斎場建設について 

①総事業費と事業計画の内容及び財

源について説明を求める。 

②市民負担の公平性について 

６．国民健康保険税について 

①市民負担の現状（応能、応益等）に

ついての認識及び現負担額や負担

率についての説明を求める。 

②市民負担の軽減について市長の見

解を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２５ ２２番 

池間雅昭君 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．県立宮古病院の新築移転

について 

③現在の国保税の徴収率と今後の徴

収見通しについて 

 

１．小中学校生徒の選手派遣費増額につ

いて 

２．教育の日の在り方について 

①アンケート調査結果の公表について 

 

１．建設工事期間及び開院予定について 

２．新築移転用地の場所と面積について

適正だと考えるか。 

３．独立行政法人化についての市長の見

解を求める。 

４．県立宮古病院の機能充実について 

 


